

Compte-rendu du Conseil de quartier Cœur de Ville

7 mai 2024



Présent-e-s :

- Carine GAU, Adjointe au Maire en charge de la démocratie locale et de la citoyenneté
- Adrien LARTISIEN, collaborateur du Maire d'Orchies
- Martine AURIAULT-DAMONNEVILLE, Présidente
- Benoit BAULO
- Françoise DUFOUR-BIGET
- Gaëlle DUHET
- Serge HAUTECOEUR
- Hervé LACRES
- Yannick LALLEAU
- Marie-Christine LEROY
- Claire VERSCHUEREN

Excusé(e)s

- Ludovic ROHART, Maire d'Orchies
- Frédéric SZYMCZAK, Conseiller municipal délégué à l'animation des Conseils de quartier
- Claude ROBILLIART

1) Retour sur la réunion entre les Présidents de Conseil de quartier et le maire

Le 11 avril dernier, les Présidents de conseil de quartier ont rencontré Mr le Maire en présence de Virginie Meauzoone (directrice générale des services), de Reynald Delqueux (directeur des services techniques) et d'Adrien Lartisien pour faire le point sur les demandes d'intervention des conseils de quartier (voir document en annexe).

Discussion autour de la problématique des **poubelles** :

- Un des points d'amélioration proposés est de contacter les habitants pour repérer les logements où on ne peut pas rentrer les poubelles et de proposer un Point d'apport volontaire (PAV) à proximité. Pour info, 2 agents de voirie d'un prestataire de la Communauté de communes sont chargés de nettoyer les abords des PAV des 38 communes de la Pévèle.
- Certaines orchésiens ne trient pas le verre. Pourquoi? Comment éviter cela?

- Certains seniors ou PMR peuvent avoir des difficultés pour aller à la déchetterie ou sortir leurs poubelles. Comment les identifier ? Une aide (famille, bénévole) pourrait être mise en place ? C.GAU rappelle qu'une des missions du CCAS est de repérer les personnes en difficulté et informe également que les « Petits frères des pauvres » ont créé une antenne à Orchies.

Les conseillers transmettront leurs remarques sur les autres points à MDA, si possible avant le 25 juin date de la prochaine réunion avec M. le Maire.

2) Remarques questions et propositions des conseils de quartier

Au cours de la réunion du 11 avril, la question du découpage des 3 quartiers a été évoquée ; l'avenue de la libération pourrait être rattachée au conseil de quartier Coeur de Ville; par contre, la rue Charles Flon actuellement en partie Cœur de ville pourrait être rattachée au quartier sud.

3) Point sur le projet des Olympiades des quartiers

MC.LEROY (MCL) fait le point sur l'avancée du projet :

- Sur tous les **clubs** orchésiens sollicités , 6 clubs sportifs ont répondu favorablement, football, badminton, basket, cyclo, tennis de table, marche (Les sains pas).
- Les **épreuves** se dérouleront sur un seul site la salle Robert Leroux, le samedi matin Basket, l'après midi football, le dimanche étant consacré aux sports de raquette. La course cyclo et la randonnée seront répartis chacun sur une journée.
- L'association de la ligue contre le cancer prendra en charge la **buvette** des deux journées ; deux conseillers S.Hautecoeur et H.Lacres se proposent d'en assurer la permanence.
- L'**inscription** devra se faire au moins 15 jours avant, en ligne, via une urne en mairie ou lors d'une permanence.
- MCL a contacté Betty Moretti du service **communication** de la mairie, l'info sera diffusée dans Orchies info de juin, puis via le Facebook de la mairie. MCL est en contact avec chaque club participant pour finaliser le projet.
- Des **bénévoles** de chaque club encadreront les épreuves sportives ; les conseillers de quartier bénévoles participeront à l'accueil des habitants. MCL va établir un tableau de permanence de ses besoins en bénévole.

Le collectif Pévèle en transition a repris contact avec la mairie afin de sensibiliser à la transition écologique tous les clubs sportifs orchésiens, participants ou non aux olympiades.

Rappel Ce collectif est un ensemble d'associations du territoire de la Pévèle-Carembault créé pour travailler ensemble sur les sujets liés à la « Transition » humaine et écologique.

4) Tour d'horizon des projets municipaux

- deux axes de réflexion sur la circulation dans Orchies : limiter la vitesse à 30 km/h sur les axes secondaires, les axes structurants restant à 50 km/h et instaurer des priorités à droite
- installation à venir de bornes électriques sur la grand place
- réflexion avec parents d'élèves et enseignants sur la végétalisation de la cour d'école Joliot Curie

- création de 20 à 25 places de stationnement rue Wattlelot suite à la démolition des anciens ateliers communautaires, site acheté par la Ville avec l'aide de la Région dans le cadre du dispositif « redynamisation centre-ville ».
- retard de livraison de la salle de sport rue Albert Poutrain suite à des réserves sur les travaux
- réflexion sur la réhabilitation du bâtiment vide de l'ancien trésor public (commerces au rez de chaussée, appartements à l'étage)
- projets commerciaux (chocolatier, bar à jeux, fromager). L'extension du magasin Leclerc est toujours en projet, des procédures assez longues devant être menées à terme avant le début des travaux (obtention du permis de construire, accord de la commission départementale d'aménagement commercial avec probables recours de la concurrence).

5) Questions diverses

- le lampadaire défaillant à proximité du n°10 rue de la Poterne devrait être réparé en juillet.
- le positionnement des stops avenue de la Libération ne donne pas la priorité aux cyclistes, ce qui pourrait justifié que certains privilégient la chaussée à la bande cyclable.
- Le positionnement des panneaux de priorité pour l'écluse créée sur la voirie près du centre de formation de Noréade est à revoir.

Prochaine réunion : 2 Octobre 2024